

**XVIII Conferencias de Partes de Naciones Unidas
sobre Cambio Climático**

Doha, Catar,

5 de Diciembre 2012

**Dr. Paul Oquist Kelley
Ministro-Secretario Privado
para Políticas Nacionales.
República de Nicaragua**

Buenas Tardes a Todas y Todos

Señor Presidente

Quisiéramos agradecer al Estado y pueblo de Qatar por recibirnos en esta hospitalaria nación.

Reciban el saludo fraterno del Presidente de Nicaragua Comandante Daniel Ortega Saavedra quien ha dicho, "Resolver el problema del Cambio Climático, es restituir el derecho a la vida de la humanidad y la esperanza de preservar todas las especies de la Madre Tierra".

No hay nada que afecta o amenaza más a toda nuestra especie hoy en día que el cambio climático. Por eso las deliberaciones de la Convención deben ser universales. Felicitamos al pueblo y al Estado de Palestina por su nuevo status de Estado Observador

de las Naciones Unidas y esperamos que prontamente se logre el status de Estado Miembro.

Apoyamos la solicitud de los 23 millones de habitantes de Taiwán, que luchan por la mitigación y adaptación con creatividad y efectividad, de participar en estas negociaciones, en la misma forma como participan en la Organización Mundial de la Salud.

Veinte años después del entusiasmo de Río y 15 años después del logro histórico de Kioto y cinco años después de la oportunidad que representa el Plan de Acción de Bali , se ha caído en la pérdida de expectativas mundiales resultado de Copenhague y la confirmación de la década perdida para acción y financiamiento que inició en Copenhague, como si el cambio climático va a comenzar en 2020.

Estamos apenas en 2012 y ya está claro que si no hay reconocimiento inmediato de la crisis climática mundial y cambios urgentes de políticas, planes y presupuestos, las metas de 1.5 o 2 grados centígrados ya están perdidas.

El Banco Mundial ya señala que estamos en camino a un mundo de 4 grados centígrados con "consecuencias catastróficas". La Agencia Internacional de Energía plantea escenarios entre 3.5 y 6 grados centígrados,

a la vez que advierte que por cada dólar que no se invierte en energía renovable antes de 2020 se tendrá que invertir US\$4.30 después.

Un estudio del Instituto de Tecnología de Massachusetts indica que para cada grado de aumento en países pobres se perderán 1.3 puntos del Producto Interno Bruto (PIB).

En estas circunstancias consideramos que es una irresponsabilidad moral e histórica la actual década pérdida. Creemos que sólo si visualizamos en detalle el mundo de 4 grados en 2050, sobre todo en los países más pobres, vamos a lograr la urgencia histórica requerida.

Nicaragua con el liderazgo del Presidente Comandante Daniel Ortega Saavedra lucha por la Madre Tierra en los foros internacionales y actúa al nivel nacional y regional. Nicaragua actualmente está en el proceso de doblar y transformar su matriz energética de 25% renovable en 2007 a 94% renovable en 2017, o sea del 25% al 94% renovable en 10 años, con base en más de US\$2 mil millones en inversión extranjera directa en energía hidroeléctrica, geotérmica, eólica y solar. Esto permitirá al país reducir importaciones de hidrocarburos por un monto de más de US\$450 millones

al año a partir 2017, a la vez de reducir emisiones en 1,350,000 toneladas anuales de CO₂ equivalentes. Para los países pobres que importan hidrocarburos para generar electricidad, la energía renovable ya es económicamente factible si hay financiamiento para la transformación.

Nicaragua también va a construir en esta década un canal interoceánico para mega naves que reducirá los costos y las emisiones del transporte marítimo mundial.

No obstante sus contribuciones en mitigación Nicaragua enfrenta graves desafíos de adaptación. De acuerdo a German Watch Nicaragua es el tercer país más vulnerable del mundo. La alternación acelerada del Niño y la Niña, las depresiones, tormentas y huracanes tropicales producen daños y pérdidas año con año. El año pasado Nicaragua inauguró un asentamiento humano nuevo de 1,000 casas para refugiados del cambio climático.

Sin embargo, los países que históricamente y actualmente son responsables por el cambio climático no responden. Nicaragua no ha recibido directamente NADA del Fondo Inicial Rápido. Este hecho obviamente no inspira ninguna confianza sobre la meta, no compromiso sino meta, de US\$100 mil millones a

partir de 2020, en ausencia de siquiera una hoja de ruta.

El problema en estas negociaciones no es técnico, ni del multilateralismo, que es nuestra única salvación como países en desarrollo, sino una falta de voluntad política. El informe de resultados trimestral de las empresas, los prepuestos anuales de los gobiernos, las próximas elecciones de los políticos y el dominio absoluto de los mercados de capital sobre un modelo de producción y consumo insostenibles, han llevado a un cortoplacismo ciego. Es el egoísmo individualista y cortoplacista del capitalismo salvaje que nos ha llevado tanto a la crisis financiera y económica como a la crisis climática.

La razón porque los políticos no pueden controlar a los banqueros y especuladores es porque los banqueros y especuladores controlan a los políticos. Las únicas prioridades presupuestarias seguras son para las guerras y los rescates de los bancos y de los bonos soberanos atacados por los especuladores. Generaciones enteras de estudiantes, trabajadores y jubilados, así como la madre tierra, son sacrificadas para no perder ni un solo pago a los mismos banqueros y especuladores cuya irresponsabilidad causó la crisis actual.

Sin embargo, cuando los equilibrios entre las sinergias de los ecosistemas que sostienen la vida en la Madre Tierra llegan a puntos de inflexión que no entendemos, lo que debe aconsejar cautela extrema y no la inercia temeraria actual, no habrá manera, ni tiempo, para rescatar a la Madre Tierra.

Muchas gracias Señor Presidente.